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江別市立江別第一小学校 学校だより 発行責任者 黒 川 淳 司 

開校２年目のスタートです！ 

                              校長  黒 川 淳 司 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ななかまど 
４月の学校行事 

平成29年4月7日発行 第1号 

 開校２年目となります江別第一小学校は、１年生７１名を迎え、児童数４５７名でのスタートです。１

年生から６年生まですべて２学級の予定でありましたが、新２年生は３学級となりました。なかま学級（特

別支援学級）４学級を含めて計１７学級、教職員３９名で、元気いっぱいに始まりました。転入した職員も

含めて、全員がたいへんはりきっております。 

子どもたちは久しぶりの登校に、目を輝かせて笑顔で過ごしていました。担任発表はさすがに緊張感があ

りました。どのクラスでも、これからの1年間の学習と生活を通して子ども同士、そして子どもと先生の絆

を強めてすばらしい学級へと成長するものと期待しています。子どもたち一人一人のために教職員もチーム

ワークを発揮して全力を尽くす所存です。 

特に新６年生は、さっそく1年生のお世話をする姿から、自分たちが江別第一小学校の最高学年となった

責任感があふれでており、大変嬉しく思います。卒業した先輩達の姿を目に焼き付けた子どもたちですから、

きっと「追いつく」だけでなく「追い越す」ことを目標としてがんばってくれるものと思います。 

保護者の皆様には、お子さんの入学･進級、誠におめでとうございます。友達と仲良く過ごし、学習にもし

っかりと取り組むことができるよう指導してまいります。学習はもちろんですが、今年は昨年にも増して感

性を育てるような潤いのある教育活動・体験的な活動を多く取り入れたいと考えております。 

また、保護者の皆様には本校のＰＴＡ活動にも積極的に関わっていただければ、と願っております。子ど

も同士だけでなく、親同士のコミュニケーションや教職員との関係も、きっとプラスになることが多いので

はないかと思います。経験者の皆様からは「たいへんだったところはあるけど、本当にやってよかった」と

いう感想が一番多く聞かれます。 

 本校では、子どもたちの安全な登下校のためのボランティア活動（ＳＳ１運動）、図書ボランティア、読み

聞かせボランティア、スキー学習･水泳学習でのボランティア、家庭科学習でのミシン指導ボランティアなど、

たくさんのボランティアの皆さんに助けていただいています。さらに、ＰＴＡ各部の活動をさらに充実させ、

やって楽しい取組が徐々に進んでおり、楽しみながらの活動を一層進めていだただければ、と願っておりま

す。 

 学校では、年２回のアンケートを実施し、保護者の皆様のご意見をお聞きしておりますが、学級での懇談

会はもちろん、日常的に校長室にも気軽にお越しいただけ 

ればと思います。苦情から雑談まで大歓迎でお迎え致しま 

す。ＰＴＡの集まりの後など、ぜひ立ち寄っていただけれ 

ば幸いです。 

 開校２年目となりました江別第一小学校が、楽しく充実 

したものとなるよう、教員が力を尽くすのはもちろんです 

が、保護者の皆様のご協力につきましても、どうぞよろし 

くお願い申し上げます。 

 

 



平成29年度　江別市立江別第一小学校職員一覧 平成29年4月7日現在

No 職  名 氏　　名 担任・担当 校務分掌 ＰＴＡ

1 校　長 黒川 　淳司

2 教　頭 前田　 真志 事務局長

3 教　諭 水元 　康公 企画管理部 事務局

4 教　諭 鳴海 　仁美 1年１組 企画管理部 学年

5 教　諭 山本　 和彦 1年２組 研究部 研修

6 教　諭 高島 　恵一 ２年１組 文化部 広報

7 教　諭 山口　 広宣 ２年２組 企画管理部 事務局

8 教　諭 岩田希代子 ２年３組 文化部 学年

9 教　諭 神野 　知実 ３年１組 文化部 広報

10 教　諭 金子 　　創 ３年２組 研究部 学年

11 教　諭 林　　 朗子 ４年１組 研究部 学年

12 教　諭 石原 　寿一 ４年２組 保体部 研修

13 教　諭 今田 　　渉 ５年１組 企画管理部 学年

14 教　諭 植村 　泰弘 ５年２組 保体部 環境

15 教　諭 木田千恵美 ６年１組 指導部 学年

16 教　諭 青木 　啓洋 ６年２組 指導部 環境

17 教　諭 小林 　智子 なかま学級 保体部 環境

18 教　諭 庄崎 　　泉 なかま学級 文化部 研修

19 教　諭 宍戸 　　巧 なかま学級 企画管理部 学年

20 教　諭 近藤 　雅美 なかま学級 研究部 広報

21 教　諭 野村香菜子 なかま学級 指導部 環境

22 教　諭 谷川 　文崇 なかま学級 指導部 研修

23 教　諭 佐々木順司 通級指導教室 指導部 研修

24 養護教諭 山口まゆみ 保体部 広報

25 栄養教諭 三好 　景子 保体部 研修

26 事務職員 森田 　政浩 事務部 会計

27 施設業務員 松下 　淳一 事務部

28 事務業務員 菅原 　敦子 事務部

29
特別支援学級

生活介助員 樺島　 直子

30
特別支援学級

生活介助員 菊池　 明美

31
特別支援教育

補助員 髙津真美子

32
特別支援教育

支援員B 岩井　 英恵

33
学習

サポート教員 小西 　幸夫

34
学習

サポート教員 中村　 一治

35
ICT

教育支援員 渡邉光太郎

36 心の相談員 澤田眞由美

37 ALT ロビンウェグナー

38 給食配膳員 加賀 　明子

39 給食配膳員 的場 　幸子
※２年２組は年度途中で期限付き教諭が転入する予定です。

今年度本校に転入された教職員を紹介いた 

します。お世話になります。 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■宍戸 巧 教諭 （恵庭市立柏小学校から転入） 

この度、恵庭の柏小学校から参りました。まぶしいほどの

新しい校舎、そして、より良い未来を築いていこうとしてい

る第一小学校で働けることをとてもうれしく思っています。

「ＡＬＬ ＯＵＴ」の精神で、子どもたちのために頑張りた

いと思います。よろしくお願いします。 

■高島恵一 教諭 （石狩市立花川南小学校から転入） 

 この度、石狩市の花川南小学校から異動して参りました。

校内に入ると木の香りが心地よい江別第一小学校で、元気な２

年生の子ども達とともに学びあい、成長の手助けをしていきた

いと思います。ご家庭や地域の皆様にはご協力を仰ぐこともあ

るかと思います。その際はどうぞよろしくお願いします。 

■植村泰弘 教諭 （石狩市立花川小学校から転入） 

この度、石狩市立花川小学校から着任いたしました。江別市

での勤務は初めてになりますが、早く環境に慣れて、毎日子ど

もたちと楽しく、そして真剣に向き合っていきたいと思いま

す。保護者の皆様には、様々な場面でお世話になります。どう

ぞ、よろしくお願いいたします。 

■松下淳一 施設業務員（江別市立いずみ野小学校から転入）

この度、隣のいずみ野小学校より異動してまいりました施

設業務員の松下淳一と申します。いずみ野小学校の前は第

三中学校に勤務していましたので、この地域でお世話にな

り始めて１１年目になります。引き続きこの地域の方々に

はお世話になります。ピカピカの新校舎を維持できるよう

に精一杯頑張りますのでよろしくお願いいたします。 

 

■岩井英恵 先生 特別支援教育支援員B（新規採用） 

この度、特別支援員として配属されました岩井英恵です。

江別市出身です。100人以上の子ども達がいる学校で働くの

は初めてなので、たくさんの笑顔と元気に出会えるのをとて

も楽しみにしています。１人でも多くの子どもたちの困り感

をサポートできればと考えていますので、どうぞよろしくお

願いいたします。 

■三好景子 栄養教諭 （恵庭市立若草小学校から転入） 

恵庭市立若草小学校から異動して参りました栄養教諭の三

好景子です。ピカピカの校舎で江別第一小学校の子ども達と

過ごす事を楽しみにしてきました。食育の時間や給食時間な

どを通して食の大切さを伝えていけるよう頑張りたいと思い

ます。どうぞよろしくお願い致します。 

■菅原敦子 事務業務員 （新規採用） 

 この度江別第一小学校に事務業務員として新規採用されま

した菅原敦子です。児童のみなさんとは直接授業などはあり

ませんが、勉強、学校生活、いろいろな行事が楽しく集中で

きるように微力ながら精一杯頑張ります。みなさんの縁の下

の力持ちになれるように日々努力します。 

どうぞ宜しくお願いします。 

■中村一治 先生 学習サポート（前石狩市立紅南小学校初任者指導教員） 

 ご縁がありました、新設校である第一小学校の学習サポー

トとして、今年度から勤務させていただくことになりました

中村一治（なかむら かずはる）と申します。真新しい校舎

で、希望にあふれ、元気いっぱいの子ども達と、学ぶ喜びを

実感できる学習サポートを目指したいと考えています。どう

ぞ、よろしくお願いいたします。 

紹介 石川知実先生は、昨年度ご結婚されたことから、今

年度から、神野知実（かんの ともみ）先生になります。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                          平成２９年度教室配置 

 

 

みなさんは「コミュニティ・スクール」という制度をご存じで

しょうか。江別市では、平成２９年４月から公立小中学校で一斉

に行われます。一体何が変わるのでしょうか。 

一般的には、「地域社会の人的・物的など、様々な資源を教育

活動のなかに取り入れると共に、学校の教育資源を地域に開放す

る学校として 1940 年代アメリカで提唱され、今日も多様な形

で発展している学校類型（コトバンク より）」と言われていま

す。 

また、文部科学省では、「コミュニティ・スクールは、学校と

保護者や地域の皆さんがともに知恵を出し合い、学校運営に意見

を反映させることで、一緒に協働しながら子供たちの豊かな成長

を支え『地域とともにある学校づくり』を進める仕組みです。」

とホームページで述べています。 

江別市では「えべつ型コミュニティ・スクール」という名称で、

既存の学校評議員及び学校評価委員を解消し、その役割を学校運

営委員会へ包括するようにしました。仕事は左図の通りです。地

域の方の声を学校運営に生かしていこうという取組です。地域と

のより太いパイプを築きながら、子ども達の成長をより一層目指

すものです。 

江別第一小学校でも４月下旬には、第１回となる学校運営委員

会を開催します。今年度の経営方針を示し、委員の方から意見を

いただく予定です。（委員の方の紹介は５月号で行います。） 

始業式・入学式の前日に６年生が登校してきました。入

学式の準備のためです。昨年は、学校がまだ開校していな

かったということで、入学式の準備は教職員で行いまし

た。しかし、今年は違います。第１回卒業生の後ろ姿を見

てきた新６年生は、卒業式でも開校一年目の伝統をしっか

りと受け継ぐ決意を表していました。自分たちが１年生を

しっかりと迎えるのだという責任感を感じました。 

６日の作業は、１年生の教室装飾、教科書の袋詰め、体

育館の式場準備、玄関装飾などを８グループに分かれて作

業しました。９時20分から10時30分までの１時間ほ

どの作業でしたが、どの児童も表情を晴れやかに、協力し

て仕事をしていた姿が印象に残りました。短い春休みの期

間にひと回り大人びて成長をした６年生は、今日の作業で

一段と最上級生の自覚を持ったようです。 

７日は、１６名の児童が１年生のお世話を行いました。

入学式に、保護者に手を引かれたピカピカの１年生は６年

生が準備した校舎に足を入れ、気持ちよいそして思い出に

刻まれる入学式を過ごしました。 

６年生は、入学式の裏方として作業や、２年生と入学式

に臨んだことを忘れずに自分たちの最後の１年をスター

トさせました。江別第一小学校２回目の歴史が幕を開けま

した。 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 
 
 
 
 

【「SS１運動」】 
４月１５日（土）のPTA総会で平成29年度の方針が示されます。 

SS1運動については、前年度を受けてより一層活動を充実させたい 

と考えます。皆様の変わらぬご協力をお願い申しあげます。詳細は、 

総会議案書と当日の説明をお聞きいただければと思います。 

日 曜 行事予定 

7 金 
着任式・始業式，入学式，教育実習①事前登校(16時～)，

教員の街頭指導・春のSS1運動（自治会依頼）① 

8 土   

9 日   

10 月 
読書指導(～17日)，SS1 運動(5・6年)、自治会・T街

頭指導②，  

11 火 
学級写真撮影①(朝)、二計測(４～６年)、３年知能検査(３ｈ)、自

治会・T街頭指導③，ＰＴＡ役員会①18:30 

12 水 二計測(１～３年・なかま)  

13 木 3・５年学力検査(２H算数・３H国語)，  

14 金 学級写真撮影②(朝)、１年３H、２～６年４H授業 

15 土 全校参観日(１H)・ＰＴＡ総会・学級懇談会（土曜授業） 

16 日   

17 月 
学級写真撮影③(朝)、１年給食開始、委員会①、教育実習(養

教；～28日)、聴力検査(3・5年) 

18 火 
６年全国学力・学習状況調査，聴力検査(1・2 年)，図書

館開館，職員会議(全校５H) 

19 水 家庭訪問①、学級写真撮影④(朝)、視力検査(1・2年) 

20 木 
家庭訪問②、前期認証式、学級写真撮影⑤(朝)、視力検査

(3・4年)、食育１年 

21 金 家庭訪問③、視力検査(5・6年) 

22 土   

23 日   

24 月 児童委員会②、視力・聴力検査(なかま学級) 

25 火 家庭訪問④ 

26 水 研修日①、食育２年、コミュニティ・スクール運営委① 

27 木 家庭訪問⑤ 

28 金 家庭訪問⑥、戸外清掃(中休み)、市Ｐ連総会 

29 土 昭和の日 

30 日   

■児童のみなさんへ 

【４月の生活目標】 

・元気よくあいさつをし、仲間作りをしよう。 

・きまりをきちんと守ろう。 

 

【給食指導の重点】 

・準備と後片付けをきちんとしよう。 
 ※ 新年度ここがかわります。 
    給食時間は、準備にエプロンと三角巾を着用します。 

ただし、食事の時には、三角巾をはずして食事をします。 
 
■保護者の皆様へ  
 平成２９年度が始まりました。年度始めは、文書配付が
多くなります。提出などご確認お願いします。 

１年生最後となった３月の修了式では、学級が変わ

らずに進級を考えていた人がほとんどだったと思いま

す。児童・保護者の方々はさぞびっくりしたことでし

ょう。 

４月３日を持って新２年生が７１名となりました。

１学級が３５名以上になることから、３クラスになり

ました。２学級編制を３学級に編制し直し、５日には

マチコミメール（全戸配信）と連絡網（旧１年生２学

級）によってお知らせしたところです。 

この再編制や使用目的により、校舎２階、３階の教

室配置を変えました。２月の新１年生体験入学で紹介

した教室配置と変更したしたため、改めて前ページで

紹介しております。 

２年生にとっては、学年の新しいお友達も増えての

新年度となります。新鮮な気持ちで平成２９年度をス

タートさせてほしいと思います。 

４月の予定 

★土曜開放は、４月はありません。 

★心の相談員来校日  

 ４月７日（金）、１０日（月）、１３日（木）、１５日（土）、１７日（月）、

２０日（木）、２４日（月）、２５日（火）、２７日（木） 

の９日間です。 

自家用車利用についてのお願いです。 

江別第一小学校は、校地内とその周辺に自由に駐車で

きるスペースがありません。以下の２点を改めてお願い

します。 

（１）学校行事（参観日や学芸発表会、運動会など）で

は徒歩でのご来校に協力ください。 

郷土資料館や、飛鳥山公園駐車場に車を止めると、他

団体の利用に支障が出てしまいます。 

（２）登下校の自家用車でのお迎え 

やむを得ず登下校時に車を使用される方は、校舎から

離れた場所で乗降させ、お子さんと登下校の他の児童の

安全確保にご協力ください。 

昨年度の運営委員会でＰＴＡ会長からお話があったよ

うに、学校前の道路が登下校時に自家用車で塞がれ、地

域の方から苦情が多く寄せられました。また、横断歩道

を渡るときにも、車で子どもの視界が遮られてしましい

たいへん危険です。車でのご来校をできるだけ控え、Ｓ

Ｓ１運動と同様子どもの安全な登下校にご協力くださ

い。 

 

 


